
番号
年代・性別
地区 記載意見

1
50代男性
古牧

来街者にアピールできる役割を期待する。

2
30代男性
朝陽

中心市街地の中央にあるので、若い人や子育て世代が集まる施設を期待したい。（人が集まるもの）
今、入っている公共施設で、人を集める効果がないものについては、ぜひ、あの場所でなくてもいい
と思う（特に３階、４階の施設）。

3
50代男性
吉田

中心市街地にホテルがこれだけ進出する中で、今のような立地にそぐわない安価な料金で貸館事業
を続けることは民業の圧迫であり、廃止もしくは縮小すべき。
行政主体で整備する場合、今のような中途半端な用途を見直し、例えば教育的機能に特化して教育
委員会の直轄運営にするなど、指揮系統をはっきりさせた方が市民窓口も一本化でき、用途変更や
機能拡大に素早く対応できると思う。

4
20代男性
川中島

補強再整備を行うなら、中心市街地の中央という立地でないと成立しない施設をいれるべき。
ホテルや文化芸術館等周辺にあるので、会議室や地下ホールの貸館は不要。
民間で再整備先を探し、行政主体の今の運営形態はやめるべき。
ムク鳥のフン害等解消すべき問題はあるが、中心市街地に不足している緑地にしてみるのも思い
切った一つの手ではないか。

5
50代男性
柳原

長野駅、善光寺、県庁、市役所の４施設と交差する場所であるが、小売店は長野駅善光寺口に任
せ、民間の活用に委ねるなど解体後は市の財政負担を軽減してほしい。

6
40代男性
浅川

善光寺参拝客の市内でのもう一つの目的となるような滞在型観光施設と、市民生活を支える施設を
複合させたもの。
滞在型観光施設としては善光寺ミュージアムやみそ、そば、野菜、果物の体験型施設など

7
30代男性
篠ノ井

耐震補強で延命させる選択肢は無い。
中心市街地の中央部であるので、まず現在の外観はありえない。
行政が進める（運営維持管理）ものではない。
民間主導で進めるべき。

8
60代男性
第三

新田町交差点付近といえば、一にも二にもセントラルスクウェアの表彰式会場、五輪時点の再現に
つきます。
この景気状況では難しいのかもしれませんが、その費用捻出にもんぜんぷら座を使ってもいいので
はと思います。
びんずる祭り、祇園祭等、平均して二か月に一度ある大きなイベントに、あのスケールの拠点が必要
で、観光客へのアピールなど常時集客力も期待できるのではと思います。

9
60代女性
篠ノ井

中心市街地でありながら、現在は人があまり来ない場所であり見ない場所でもある。
魅力ある場所にするには、今のもんぜんぷら座を解体し、人が来たい、行ってみたい場が必要だと
思う。
例として、芸術館とは違ったイベント会場とか公園等でイベントが出来る場所等はいかがでしょうか。

10
70代以上
女性
若槻

近辺に緑があまりなく、人々が心休まるようなのんびりとした場所が、あの辺に一つくらいあった方が
良いのではないでしょうか。

11
70代以上
男性
朝陽

行政主体から民間へ委託し、行政は関わらない方が良い（税、経費、天下り、補助金等を含めて）。

12
70代以上
女性
更北

長野駅から善光寺まで歩く人が多いと思います。
老人には少しきついと思いますので、ちょっと一休みして行けるようになれば良いと思います。
長野らしい門前町らしい建物や緑があれば良いです。
子供を遊ばせたり飲食もできる施設が欲しいです。
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13
40代女性
安茂里

４年前に長野市へ移住しました。
「もんぜんぷら座」の看板は見たことがありますが、どのような施設なのかわかりません。
これまで何の為に利用されていたかも知らず、必要性の有無も判断できません。
周辺立地を考えると駐車スペースが少ないので駐車場があればよいと思います。
市の施設とするならば、あまり費用（維持管理費含む）のかからない方向が良いと思います。

14
50代女性
安茂里

もんぜんぷら座はどんな施設か良く知っている人は少ないような気がする。
もう少しアピールが必要と思う。

15
70代以上
女性
松代

市民の健康。福祉講座など誰でも利用しやすい多目的ホールを希望致します。
今迄の様に食品売場も大切だと思います。

16
60代女性
安茂里

駐車場を作る事により善光寺まで歩くことが出来、その間の店舗にものぞかれる機会が出来、いいと
思います。
駐車場があれば今人気の新鮮な野菜果物等農協などと協力し合い、地場品を買ってもらったり紹介
できると思います。
車での来街者はそこでパンフレットや案内（善光寺や周辺の店、戸隠等）でき、長野市をアピールで
きる場所にもなります。
※市外県外のナンバープレートの車を見かけますが、JRより車で来街される方も多いと思います。
善光寺へ行ってすぐ帰られるより、町中に大きな駐車場があると滞在時間が長くなります。

17
50代女性
篠ノ井

もんぜんぷら座は古く中心市街地にある建物としてふさわしい感じがしません。
解体して再整備を希望します。

18
60代男性
古牧

新しい施設にし、市場（鮮魚・野菜）を持って来て、その周りに市場の新鮮な魚や野菜を使った食堂
等を並べ、ここで働く人や近隣の人、そして観光客の人々を集めここを中心に多くの人が集える場所
にしてもらいたい。
駐車場を十分につくり、観光バスも停められるように。
長野駅と長野市場と善光寺、そして権堂と、観光の導線をつくって街を賑やかにして貰いたい。
役所の仕事場は最小限でよいと思います。

19
50代男性
信更

運送業をしていますが、荷受け荷入れ等がしにくく不便。バックヤードがせまい。
今後も続けるようなら改良してほしい。

20
70代以上
男性
若槻

・休憩する場所をもっと環境よくしてほしい。
・本を読んだり資料、書物をそなえ図書館的な役割をもってほしい。
・学習室を広くしてほしい。

21
70代以上
女性
大豆島

民間主体とはいえ、店だけでなくトイーゴとうまく併せて使える様なスペースも欲しいと思います。
展示館等で平日も人が利用できる場があると良いです。

22
40代男性
更北

地元住民に重宝され且つ、善光寺参拝等で訪れる外来利用者にも、注目される施設づくりをめざし
ていただきたいと思います。
「長野にしかないもの、長野に来ないと入手できない、体験できないこと」がある施設を作ってくださ
い。

23
50代女性
松代

行政がやってもうけは出ない！！民間でもうけを出すべき。

24
20代男性
篠ノ井

・気軽に利用できることが一番　・施設のPR　・行政情報の発信地的役割
・時代にマッチした店舗の誘致　・行政ならではの格安なカルチャースクールの設置
・各階のつながりが持てる施設

25
70代以上
女性
三輪

保健センターが中心にあれば良いと思います。三輪地区は吉田にありバスもなく行かれない。
市立図書館。中心地の人が集まるところが便利。今の場所は不便。
高齢者と子どもの施設。デイサービスと保育園とか、近辺で働く人の保育施設がない。
山王保育園は古いと思う。

26
60代男性
更北

地場産の朝市。食に関する施設。



27
70代以上
男性
川中島

現在のままでいい。作り直すと市税県税があがるから。

28
40代男性
朝陽

若者が集まるような施設（店舗）ができれば良いと思います。

29
40代女性
大豆島

魅力のある施設を入れてもらうこと。

30
40代女性
若穂

長野市民が憩いの場として過ごせるような場所や役割を果たして頂ければと思います。

31
60代男性
若槻

かつての様に市民や観光客が一番集まる場所になる様に考えていただきたい。
市街地全体の構想が今後どのようになるのか分かりませんが、現状人が集まっていません。
県都、長野市中心になる様にお考え下さる様願います。

32
70代以上
女性
吉田

老人用の施設を作って下さい。

33
50代女性
吉田

長野市のシンボルになるような施設を作って下さい。

34
50代男性
若槻

昔は中心市街地の中央部であったが、今は中心市街地の中央部と考えるのは疑問である。

35
70代以上
男性
第二

・公園など子供が楽しめる施設　・子連れでも入りやすい施設、飲食店
・年齢問わずつどえる場所　・人の流れをつくれば町がにぎやかになる

36
30代女性
若槻

中心市街地の中央にあるため駐車場にすれば利用する人が増え、周辺のお店や善光寺に行く人等
が利用し便利になると思います。

37
20代男性
松代

商業地帯としての活性化

38
60代男性
芹田

客の流れが駅前及び郊外に集中している。
流れが駅前から新田町・権堂・善光寺と一本化できるための中間地点として魅力的な施設が必要と
考える。

39
40代女性
更北

今と同様貸会議室もあれば良いと思います。賃料も安いと嬉しいです。
私は対象ではありませんが、小さいお子様の利用できる空間も今と変わらず必要かと思います。

40
60代男性
古牧

長野市街地は緑が少ない。
街中で春はお花見、夏は子供の水遊び。
民間業者を入れ公園内でおしゃれなカフェ、イタリアンレストラン等があれば、観光客、市民が集まり
街の活性化になると思われる。

41
60代女性
朝陽

駐車場一体の建物にしていただきたい。
善光寺までの参道の中間地点にあり、善光寺に参拝される方々の駐車場の意味合いを前面に出し
ていただき、もんぷらに車を駐車し、善光寺まで商店街をのぞいたり、食事をしたり、お土産を買い、
善光寺まで行きお参りする形にしてほしい。
必然的に中央通り沿いの商店にお客様も来て、善光寺の参道を表からきちんと歩いてお参りしても
らいたい。
年配の方々や足の不自由な方々には、もんぷらの駐車場と大門をぐるりん号で往復するような配慮
もしていただき、善光寺を中心とした仏都長野市をもう少し元気にしていただきたいものです。



42
60代女性
古牧

もんぜんぷら座がある場所は中心市街地で、空洞化するのは長野市街地全体の印象が悪くなること
は確かだと思います。
が、特に何が良いかという案は思いつきません。
ただ、すぐ近くのトイーゴは初めの印象より衰退しているように思います。
トイーゴの二の舞を演じても駄目なのではないか・・と思います。
中心市街地でありながら車で行くには大変不便な場所です。
とすれば、公共交通や歩いて行く仕組みか、自家用車を使わなくても苦労と思わず行けるか、又は
苦労でも行かざるを得ないような施設か・・・。
都会型の、屋上に庭がある保育園や、保育園と老人の施設が一緒になっているようなもの等はどう
なのでしょうか？
まわりに会社が多く働く人が寄っていのには、便利な場所なのではないかと思います。

43
50代女性
第二

現在ほとんど利用することなく、時々車で通るのみで、「もんぜんぷら座に行こう」という機会もなく、
役割期待する事はほとんどありません。
でもSBC放送やNTTドコモなどあり、イベントの時だけ注目されるのはさみしい気がします。
何か駐車場も隣にあり、利用しやすい条件が出来て再建できればと思います。

44
40代女性
川中島

中心市街地の中央であるため観光客を意識したテナントやアンテナショップ導入と併せて、税金で維
持されることを再認識した市民優先の施設とするべきと考える。

45
40代女性
第三

解体し新しく整備してもらい、人々が行ってみたいと思う魅力ある店舗、施設を新たに設けてほしい。

46
40代女性
古里

子供が保育園時代はじゃんけんぽんに本当にお世話になりました。
まだ、１年生なので本人はじゃんけんぽんに行きたがりますが、「小さい子の遊び場だから卒業ね」と
話しています。
小学生でも雨の日に体を動かして遊べる所があったらいいのになと思います。
スーパーは民間で、子供の遊び場を行政で（子供が雨の日に遊べる場は有料でもいいと思いま
す）。
また、もしももんぜんぷら座を解体し新しく建築しないとしても、じゃんけんぽんはどこかに残してほし
いです。

47
40代女性
更北

子供の習字の展示があるから行く事があるが、それがなければあまりに交通がはげしすぎていかな
いと思う。
県内外の方が善光寺さんまで行くちょうど中間点位ということで、ゆっくり休んだり、お土産を買ったり
出来ればいいのかと思います。

48
40代女性
更北

長野市は東急・ミドリなどありますが、デパート数が少ないと思います。
最近の若い人（特に女性）は新幹線で東京へ買い物に行くというのが現状なので、デパート施設がく
ることを期待したいです。女性が集まる場所は活気づくと思う。
もんぜんぷら座はびんずるの受付で数年前におじゃましていましたが、正直殺風景で昔のダイエー
時代のときのほうが良かった。
近くにSBCもあり本当に立地条件には申し分ない場所なので、市民が喜んでくれるデパートなどを期
待します。

49
30代女性
更北

中心地であるからこそ地元住民が利用しやすい小売店や、国内外からの観光客にも魅力のある施
設が建ってほしいと思います。

50
30代女性
篠ノ井

行政主体の運営ではいまいち発展しない。
もっと利用する側のことを考えて、上手な活用の仕方をしてほしい。
ずっと使えて将来のことも考えて作ってほしい。
無駄にお金を使わないで、お金を使った分だけの価値のあるものを作ってほしい。
お金の出所をよく考えてほしい。

51
40代女性
篠ノ井

３年前に三輪に住んでいたときは、子供も幼稚園と赤ちゃんだったので、じゃんけんぽんを月に何度
も利用しました。
クリスマス会などの行事もたのしみに行きました。
また善光寺近くに住む母はよくトマト食品館を利用していました。
どちらもなくてはならない施設です。より良い活用を期待しています。
市立図書館が狭いので移転してはどうでしょうか。
そうすると学生が勉強できたり、子供たちの施設も併設するとよりよい施設になりそうな気がします。

52
60代男性
篠ノ井

12階程度のビルを建設。
１～２階は公共か民間商業施設、３階以上はマンションにするのも一つの方法かも。

53
70代以上
男性
朝陽

公共施設は必要でないから民間にまかせてやってもらいたい。
中心市街地に行くとなると駐車場がない、あるいは車がスムーズに動かないのでだめ。



54
30代男性
三輪

現在、子ども広場じゃん・けん・ぽんはありがたく利用させていただいています。
このような施設はとても貴重で核家族化が進んでいる現代社会において必要だと考えます。
又、学習コーナーは社会人になってからも資格取得の際に、土日のたびに利用させていただきまし
た。
子どもが小さかったため自宅で集中して勉強するのは困難でしたが、学習コーナーのおかげで資格
が取得できたと言っても過言ではありません。
今後の運営は官民どちらが主体であっても現在の機能は残してほしいと思います。
また、近隣にスーパー等なくなってしまっているので、買い物難民を生まないためにも一階のスー
パーも継続してほしいと思います。
欲を言うと駐車場が近くて（子供がいるため信号を渡らない）無料だと助かります。
民間主体となった場合、採算が取れずに頻繁に店舗が変わったり、空いた状態が長く続いたりする
ことが懸念されます。
建物の見た目の新しさやきれいさは求めないので、現在の機能を残してほしいと思います。
非常にありがたく利用させてもらっています。

55
40代女性
第四

中心市街地の中心で一番人の集まる場所でなければならないのに、集客能力のない建物ばかり。

56
30代女性
芹田

もっと子育て世代に役立つ物をお願いします。

57
30代女性
吉田

「もんぜん」という名がついている通り、善光寺さんへの参道として、見た目も施設の雰囲気もそれら
しい施設に変わることを期待します。
京都の「スターバックス」はその街の雰囲気を壊さないように、和風テイストも取り入れた唯一無二の
お店が出来ました。
それと同じようにもんぜんぷら座も善光寺表参道に立つ善光寺さんらしいものになればと思います。
大門下の表参道商店街は、この数年でとても素敵に変わり、善光寺ブランドを引き上げたと思いま
す。
もんぜんぷら座もそれに続いて素敵な長野らしい施設になりますように。

58
70代以上
女性
柳原

大きめの展示をする場所が東急のみです。
長野市内で安くて駐車場があり、出入りのしやすい場がないのでとても不便です。

59
20代女性
更北

長野駅から善光寺までの道のりに、もっと"イベント広場"を作ったらどうか。
イベント広場は例えば公園とか、１Fが何をしているかすぐ分かり、入りやすい雰囲気のガラス張りの
多目的ホールで２Fに学習室や会議室があるようなもの。
他県の駅周辺を参考にする。成功事例を真似る。
「もんぷら」は古いイメージ。建物外装を変えるだけでも違うかと。

60
30代女性
大豆島

・子供が遊べる場所
・大型デパートの中に子供が遊べる施設

61
40代女性
三輪

子育て支援施設は、その場所に必要とは思いませんが、もんぜんぷら座をなくす事で、全体数として
減ってしまうのであれば残してほしいと思います。
自分のいい時間に行く事が出来、相談等もできたので、とても必要となる所だと思いました。

62
70代以上
男性
更北

災害時の避難場所と緑地公園として、中央通りと昭和通りに面した部分は、下層階を商店や事務所
とし、上層階を住宅とした下駄履き住宅として、通りに面した部分を素通りできるような緑地にしてほ
しい。

63
60代男性
松代

災害時の避難用、またびんずる祭りなどのイベント用に広場的な平面を多くした公園として整備し、ト
イーゴ前の広場が狭いので一体利用できる方向で整備する。
全市的公共施設の統廃合の対象としてみる建物であり、安易な再開発はすべきでないと考える。
これ以上中心市街地に公共施設は作る必要ないと考える。

64
40代女性
松代

観光客も地元住民も利用できる商業施設

65
40代女性
古牧

子供が勉強をするためによく利用させていただいております。
もんぷらで勉強すると、はかどるみたいなので無くさないでほしいです。



66
30代女性
第四

子育て世代が気軽に利用できる機能を充実させることにより中心地へ客足が向くのではないか。
そうすれば経済効果が期待できるのでは。
例えば、長野市は雨天時に幼児～学童期の子供たちが楽しめる場所が少ないので、そのような場
所（室内公園）「珍しさなど長野市らしい個性」を打ち出してアピールすれば、より魅力ある街になる
のではないかと考えます。前向きな検討を期待します。
ゆりかごから墓場まで、多世代に優しい市であってほしいです。

67
70代以上
男性
芹田

ギャラリー会議室を時々お借りしています。駐車場の併設を望みます。

68
30代女性
吉田

駅前で買い物をする大型施設がない（あってもぱっとしないため行かない。行っても買い物できな
い）。
松本市のように明るいイメージが長野駅前にはないので、そういうイオンなどの施設が欲しい。
商店街より大型店。

69
40代男性
柳原

私も子供が小さい時にはじゃんけんぽんをよく利用させていただいておりましたのでこういう施設は
大事かと思います。
また、広い公園が街の中にあると子供だけでなく親も集まると思うし、イベントを開催することも可能
かと思われるので、ぜひ、屋内外併設されたスペース・施設の建設を望みます。

70
70代以上
男性
若槻

私共の年代（70代以上）になると地域に閉じこもりがちになるのが現実ですが、一時、中心市街地に
足を運んでみても、箱物ばかりで「やすらぎ」の空間が欲しく思います。
ご指摘の通り、新田町交差点付近は市街地の中央部（以前この地に住んでいました）。
このような新たに野外イベントの開催を可能にする公園でも出来たらと願います。
行き交う人や車の姿にベンチから目をやりながら、移り行く時の流れを感じとるのも浅はかな願いで
しょうか。

71
70代以上
女性
戸隠

・文化芸術に力を入れて欲しい。
・観光客も他県・他市町村からも興味を持って訪れてくれるような企画・催事が出来る内容。
・何よりも明るく楽しく、新生長野市。
・表向きだけの「おもてなし」「ご縁を大切に」では心を打ちません。何事も中途半端、散漫にならない
事。
・打てば響く人材・対応　「温故知新」期待します。

72
40代男性
古牧

市街地の活性化が長野市には早急に必要。
その意味では新田町交差点は市の中心であり、観光客でなく市民が利用したくなる施設を望みま
す。
例えば"よしもと"や、浅草演芸場のような施設、ラーメンミュージアムとかその施設で満喫できるも
の。
ショッピングモールだと荷物が増えて車での移動が必須となるため、駅から歩いて目指せるものがよ
い。
長野駅からTOiGOまでの活性化のため市が主導となり民間と連携した、将来若者が長野市へ戻りた
くなるような街づくりを真剣に考えてください。
市の職員には将来のため本気で考えていただくことを求めます。

73
30代男性
朝陽

ほとんど使ったことがないので、もんぜんぷら座に期待する事はありません。
使わない理由は何があるのかよくわからない。車で行けない。
観光向けや通りでのイベント向けに使いやすいようにしたら良いんじゃないでしょうか。
建物を作るなら、3,40年先にも使えるものにした方が良いと思います。
今後人口は減り、消費の拡大も難しいと思うので、無理なく有効な他にないものにしてほしいと思い
ます。

74
70代以上
女性
若槻

色々な活動が出来る場所にする。
誰もが入り易く安い費用で利用できる場所にしてほしいです。

75
30代男性
安茂里

今入っている施設についてはこの場所にある必要がないと感じている。
「市民」としては中心部にあることが逆に不便な場合が多い。
公園や広場を拡充してもらいたい。
子どもと楽しめるスペースが長野市にはとても少ないと思う。

76
30代女性
芹田

子どもがいるので「じゃん・けん・ぽん」をよく利用させてもらっています。
特にイベントがあればですが、ない場合は"駐車場代"がかかるので頻繁には行きません。
周りには行きたい場所もたくさんありますが、長居は出来ないので結局すぐ帰ってしまうことが多いで
す。
せっかく中心地なのにもったいない！



77
60代女性
第二

住民が買い物難民にならないようにしてほしい。
立地が良いので働く家庭の子育て支援をしてほしいと同時に、共働きの家庭のため高齢者の一時預
かりなどもできるようにしてほしい。

78
70代以上
男性
安茂里

地下室に生鮮食品をお願いします。

79
70代以上
男性
大豆島

現在の利用施設の継続と内容の充実をしてほしい。

80
40代女性
川中島

現在ある施設はそのまま継続してほしい。
今まであったのがなくなってしまうと、新しく整備されても役に立たなくなってしまう。
また、夏に行われるびんずる祭りや長野マラソンの通過する場所でもあるので、差別なく市民や観光
客が多いに利用できる施設にしてほしいと思う。

81
50代女性
三輪

立地的に厳しいかもしれませんが、長野市にも大型商業施設があると良いと思います。
または、市民が集える大きな公園が良いと思います。
長野市にはどちらもなく人が集客できて、その流れで仕事も生まれて、長野市が活性化してほしいと
思います。
せっかく善光寺があり、門前町なのですから。

82
30代女性
若槻

子育て支援施設、学習コーナー、会議室、多目的ホールは残してほしいのですが、現在の場所であ
る必要は全くなく、どちらかというともっと車で出入りしやすいところを希望します。
今の場所は民間経営の方が利用の選択肢が広がり、有効活用できると思います。
長野図書館と機能（場所）をチェンジするのもありだと思います。

83
70代以上
女性
吉田

長野市の中心地なので、生鮮食料品店をはじめ会議室や展示室は必要かと思います。
空洞化したら他への影響が大きいと思います。
図書館があればと強く思います。
なぜなら県立、市立図書館、移動図書館はすべて遠いのです。

84
70代以上
女性
安茂里

市役所まで行かないで利用できる書類証明等出来たらいいと思う。

85
60代男性
朝陽

５年ほど前までは中心市街地近くに仕事場がありましたので時々利用していましたし、新田町付近の
他の店も利用していましたが、仕事が変わり今では新田町付近に行く事もめったにありません。
新田町付近を歩いていた頃、休憩できるスペースが欲しかった。
ハローワークの女性にはとてもお世話になりました。その節はありがとうございました。
長野県は車社会なので、駐車場が隣接している方が利用しやすいと思います。
現状、４車線道路越しでは遠く感じます。

86
50代女性
第二

だれもがみんな好き勝手に利用できる設備が欲しい。

87
40代女性
篠ノ井

観光客の方にも多く利用してもらうといい。
中心市街地の中央部なら地元の人々にも利用しやすく、そこならではの魅力があれば市街地から離
れている人も利用したいと思うかもしれません。
私の子供も市街地へ電車で行きますが、なかなか行く回数は多くありません。
地元離れとよく聞きますが、買い物も地元離れになっているのも確かですね。
車の利用が多い中でもちょっと止まった時、ふと見た時、あれはなんだろうと思うようなまちづくりをし
てほしいです。

88
40代女性
柳原

働けない人、働ける人、子供、大人、みんなが役割、集い、憩うといったもので、日常に添えるものと
芸術のものであったならば良いと思う。
長野のいいところは自然しかない。
例えば、新宿御苑、井の頭公園、東京ミッドタウン、ヨーロッパなどの大きな木の並木道及び紅葉、建
物までのつたの葉、水辺、植栽、窓辺の花・・・等が良いと思う。
私は北海道生まれ、博多東京育ち、12か国27都市を仕事で回ってきました。少し期待します。

89
70代以上
男性
中条

市内に会議、研修施設が少ないのでこうした面の充実を図られたい。
民間施設を利用した場合経費が高い。
気軽に利用できる施設が必要だと考える。



90
50代女性
更北

活気があふれる場所であってほしい

91
60代女性
第三

長野市の中心地には緑地公園がない。
市民がいつでも身近に、また観光客が善光寺参道への一休みする場所にしたいものです。

92
20代女性
古牧

駐車場が少ない（ない）ので自家用車での利用がほとんどありません。
また、建物内の設備が古く魅力を感じられません。
中央部でありながらほか（松本軽井沢）ほどの魅力がないのはいかがかと・・・。
老若男女向けの施設、駐車場の立地があるともっといい。

93
50代女性
古牧

駐車場がないため、利用することがほとんどありません。
長野市内は無駄な路上駐車場が多すぎる。駐車場の整備をしてもらいたい。
松本市のような土地開発を希望します。

94
60代女性
安茂里

行政施設は天下り先を作るようなものなので反対します。

95
70代以上
男性
第二

出来る限り民間主体で。
特に若い人たちの意見を取り入れてほしい。

96
30代女性
芹田

○子育て支援施設について
私は３年前に転勤してきたのですが、じゃんけんぽんを利用したかったのですが、自転車で行くには
少し遠く、中心市街地の中央部に行くほどの運転技術もなかったので、一度も利用できなかったで
す。
もっと郊外に外で遊べる場所がある子育て支援施設があると良いなと思いました。
参考までに埼玉絵県上尾市の子育て支援施設は、土日や夏休みには、小さい子から小学生まで市
街地からくるほど大人気でした。
こんな子育て支援施設が長野にあるといいですね。
善光寺に行く通りなので、観光客向けの施設をつくってもいいと思います。

97
50代男性
若穂

詳しくは知らないが、資料を見る限り、今現在の使い方では活性化は難しいと思われる。

98
30代女性
川中島

若い人が集まれる施設
アニメ漫画アイドルなどサブカルチャーのお店

99
60代女性
若槻

他に公共施設があるのでこれ以上建物はいらない。
お金のかからない駐車場か公園が望ましい。
特養等の建設に税金を使ってほしい。

100
50代女性
川中島

どの世代でも利用できる施設を作ってほしいと思います。

101
30代女性
川中島

行政・民間と詳しいことはわかりませんが、今長野のあたりで魅力的な施設はまったくありません。
上田や松本あたりにあるイオンのようなものが出来ればいいのにと、若い主婦の間で話しています。
少し子供と遊べる、雨の日に行っても体を動かせる、何も用事はないけどとりあえず行ってみようか
な、と思えるところだったらなんでもいいです！
主な入居施設に会社が入っていますが、その移動が大変なら会社のビルでもいいと思います。

102
60代男性
芹田

イベント開催を兼ねた公園（人が多く気軽に使える様な設備）

103
40代女性
朝陽

松本のあがたの森公園のような散歩もできてイベントにも使える様な場所。
スーパーは近隣の方には必要と思いますが・・・。

104
20代女性
川中島

長野市内に買い物目的で行く施設が少なく、買い物へ行く際は市外県外へ出向いてしまいます。
そして今後住んでいきたいとはなかなか思いません。
もんぜんぷら座だけではなく、長野市がもっと楽しく暮らせるような場所になっていくことを期待しま
す。
もんぜんぷら座の立地はとてもいいので、新しく、人が集まるような施設になればなぁと思います。



105
40代女性
古里

中心市街地で中央部だからこそ、地元の市民はもちろん観光客なども気軽に立ち寄れる場所になる
といいと思います。
駐車場もあるとなおさら良いと思います。

106
60代女性
第二

シニアアクティブルームに参加させていただいているのですが、町の中心部なので利用しやすいで
す。
自転車を置く場所が整備されると嬉しいです。

107
20代男性
吉田

観光客がより長野を楽しむため施設。
長野に初めて来る方が使いやすくわかりやすい休憩室。
長野県内の特産品などが楽しめる屋台村。
イメージは2017年12月に京都駅前に新しくオープンする崇仁村
観光案内所・イベントスペース、また、若者も楽しめるような写真を撮るためのスペース（長野っぽい
写真を撮れるトリックアートスペースなど）。

108
40代男性
松代

長野の良さを発信する場所になれば良いと思う。

109
20代女性
芹田

松本市のイオンモールのようなみんなが集まる複合施設

110
40代女性
第一

中心市街地がどんどん廃れているため、もっと魅力ある街作りが必要だと思います。
善光寺まで続く中心市街地の中央なのでこれからの発展に期待します。
マンションなどの居住施設ではなく飲食店、食料品店小売店など・・・。

111
40代女性
安茂里

長野駅周辺は緑が少ないと思います。周囲にはあっても分離してしまっている気がします。
ぜひ色々な世代、地域の方も観光客もほっとできる緑の多い公園にしていただきたいです。
公園といってもブロックで敷き詰めたり、だだっぴろいものではく、雑木林があり、夏の日差しを遮って
くれ、季節を感じられるできるだけ自然に近い場所だとより良いと思います。
そしてその木々の下で、フリーマーケットやアートマーケット、マルシェなどを定期的に貸し出して催
せる場所になればうれしいです。
私は京都の出身ですが、京都には上記のような場所があちこちにあります（下鴨神社の糺の森、上
鴨神社、岡崎公園他）。
私は長野で自然と接するそんな場所が街中にあればとてもよい街になると思います！

112
70代以上
女性
芹田

不便だが一方通行にするのも良いと思います。

113
30代女性
朝陽

新たに施設を建設する際には無料駐車場（費用発生にしても一時間100円など安価）や駐輪場を完
備。
市民・観光客が立ち寄れる場所にしてほしいが、"たまり場"にならないような工夫が必要。
近くにあるトイーゴは会議室があるのでそういった施設は不要。
銀行・ゆうちょのATMをまとめて設置。
建物の高さは必要ない（圧迫感がある）。

114
20代男性
吉田

緑地として憩いの場（カフェなど）を充実して欲しい。
長野市の中心に緑地・イベントなどできる場所がないようですが・・・。

115
60代男性
更北

びんずる広場として利用してみては

116
60代女性
朝陽

緑地（公園）にして避難場所、イベント、コンサート会場、月に何回かのマーケットなどの使い方にして
下さい。

117
40代男性
川中島

介護施設かホテルかマンションなどの下が衣料食料が完備している施設

118
70代以上
男性
安茂里

市民憩いの森が欲しい。建物はいらない。

119
50代男性
安茂里

松本と同じで大型ショッピングモールなどを誘致して市街地の活性化を図らないと、門前の通りに活
気がなくなり、いろんな方面からの人が集まらない、さびれた街になってしまうと思います。



120
10代男性
豊野

喫茶店、本屋、学習スペース、文化（ミニコンサート）、フリーマーケット

121
60代女性
安茂里

あまりにも中心市街地の中央部にあるため、車で行くには駐車場が少なく、代金がかかります。
バス等で行くにはまた大変で、利用しにくい場所であります。
公園には環境的に（排気ガスや交通量の面から）よくないと思います。

122
40代男性
篠ノ井

ダイエーがだめになったのはダイエー自身の問題もありますが、権堂の寂しさを見ると、もうその役
割を終え、一時代が終わったようにも考えられます（民間・地方の限界）。
TOiGOが出来て多少はいいのかもしれませんが、昔のように・・は難しいのでは。
場所を提供して民間任せ、はうまくいったためしがない。
もし、子供を雨の日に思いきり遊ばせられる施設が出来たなら、親子連れの来場の増加が見込めま
すし、商業施設もその客を対象としたものなら、期待できるのではないかなと（ただし駐車場は必
須）。
どんな客層を呼ぶのか、どういった人の流れを期待して周辺地域の整備を行うのかという点が大事
では。
それがなく、民間主体の施設か、行政か、それとも公園かとなるならつぶした方がいいってなるね。

123
40代女性
篠ノ井

多くの観光客が訪れているので、情報等市外の人向けのインフォメーションセンターがあの辺りにあ
ると効果的。
外観など市民や観光客が入りやすいものであるといい。

124
60代男性
朝陽

善光寺を中心とした街づくり。
市内中心部に駐車場ばかりで市街中心のまちづくりがなされていない。
松本市中心と大きなギャップを感じる。

125
50代女性
古牧

一階はスーパー、二階は衣料品・家電、三階から上は駐車スペースにし、二階の一部に子育て支
援、会議室などあると利用頻度も増えるのでは。

126
70代以上
男性
若穂

屋上とその下の階全市民に開放し、利用することによって、現在の名前だけの市民プラザから、市民
が集える中心街になると思うのですがいかがでしょうか。

127
60代女性
篠ノ井

私が利用したのは合唱練習のため、各地から合唱団が集まった時でした。中越地震の年でした。
篠ノ井に住んでいますので、なかなか利用する機会はありませんが、知人が成人学校の作品展示
会をするとか、子育て支援センターを利用しているとか聞きます。
現在の利用状況を検討していただき、市民が気軽に利用できる施設を望みます。
駐車場はあれば便利ですね。

128
40代男性
古牧

民間主体での活用が望ましいがある程度の公共性は必要かも

129
50代男性
松代

芝生広場

130
50代男性
芹田

中央通りを活性化できるような施設や場所となるよう期待しています

131
20代男性
三輪

中心市街地に大規模な公園がないので緑地にしたらどうか。イベントが開けるような。
例えば松本市の県の森公園や松本城公園をモデルにしたらどうか。

132
20代女性
若穂

学生が利用しやすいスペースになればよいと思います。

133
30代男性
古牧

駅から善光寺ま参拝までの参道上に位置しているので長野市を紹介できるような施設を作ってはど
うか。
土産物屋や地産地消の飲食店など

134
20代男性
古牧

市民が安らげる場所

135
30代男性
芹田

中心市街地の活性化の拠点となる役割を期待します。

136
30代男性
浅川

観光客や子育て世代が利用できる公園にするのがいい。
会議室等はトイーゴと役割がかぶってしまう。
駅と善光寺の中間地点として人が集まるような新しい施設を期待する。



137
20代女性
川中島

最近話題のインスタ映えを意識したオブジェ（アート作品）等あれば、若者を中心に人が流れてくるの
で、周りにフードコートやカフェがあれば、そこも利用されるかもしれません。
あわせて、年配の方が休まれる集会所や福祉施設もあると、来客する人の幅が広がる気がします。

138
40代女性
更北

西友がなくなるならスーパーのニーズは高いのでは。
広場や公園にするなら、御開帳の時にはバスの発着もできるような形はどうでしょう。

139
30代女性
川中島

善光寺表参道という海外からの集客も期待できる立地を生かした施設の整備。
Wifi完備のカフェ、外国人向け宿泊施設や交通機関のチケットオフィス。

140
30代男性
篠ノ井

継続的に収入を得られる等、将来子供たちに負担をかけないような施設にしていただきたい。
必ずしも施設でなくていいですが・・。
もし施設であれば周囲の景観に配慮し、善光寺の門前にふさわしい施設になってほしいです。

141
20代男性
第四

幅広い年齢層の方が利用しやすい施設にしてほしい

142
50代男性
朝陽

長野駅から善光寺までを歩いて散策できたらよいと思う。
中心部の立地を生かし、交通の拠点（駐車場）や人の集まる拠点として利活用できれば良いと思う。
大型観光バスの駐車場として利用。
待機場所が無いため、今は善光寺の裏（北側）から入る事しかできないとのこと。
歩いて表参道から人の流れが出来たらよいと思う。

143
60代女性
第二

駐車場・トイレ・駐輪場をもっと増やしてほしい

144
70代以上
男性
第五

中心市街地の中央にある必要はないと思います。
駐車場の完備が整った郊外で、行ってみたくなるようなパフォーマンスが可能なあり方が良いと思い
ます。
民間主体で運営（経営）し、新しい感覚をもった場所にし、利用者が多く集まりやすい、「もんぜんぷら
座」の名称も市民に募集し新しい場にすべきでないかと思います。

145
60代女性
第二

中心街をもっと活性化する必要があると思います。
人が多く集まるためには何が必要か。
魅力ある店舗、学習コーナーや子供を遊ばせる場所等、官民が一体となって創造することが求めら
れていると思います。

146
40代男性
古牧

働く人や学生があんなに行き来する最高の立地なのに内容がひどい。
トイーゴの施設もそうだが入りたい店がまるでない。
松本にはよく行くが少し参考にして長野もやってほしい。
イオンとは言わないが人が集まる施設にしてほしい。
１F食料品、あとは衣服・雑貨・飲食など。

147
30代男性
第二

イオンモール松本のような専門店の入ったお店

148
30代男性
吉田

雨天時や雪場などに子供が遊べる施設があればと思います。

149
40代男性
篠ノ井

今後市の財政はますます厳しくなるので、公共施設は必要最低限とすべきです。
また、公共施設をつくっても、お金と時間をかけてわざわざ利用に行かないと思います。
（トイーゴの状況を見ればわかります。）
もし、人を集めたいのであれば大型の商業施設をつくり、駐車場を整備すればいいと思いますが、新
田町交差点付近にはそのスペースはありません。
必要な公共施設はトイーゴに移してしまえば十分だと思います。

150
50代男性
更北

おしゃれなビルにしてほしい（テナントもカフェもほしい）。

151
50代男性
信州新町

市役所方面から県庁方面へ向かった場合、善光寺方面へ右折する車があり危険である。

152
60代男性
三輪

中心市街地にはコンクリート建物が多いので、避難場所を兼ね、市民が気楽に利用できる都市緑地
公園を計画してほしい。
しゃれたオープンカフェのようなお店があれば楽しい場所になるでしょう。



153
60代女性
古牧

もんぜんぷら座の近辺を中心に、イオングループみたいな大きな建物を作ってほしい。
でないと長野市民はみんな松本や上田へ買い物に行ってしまうと思います。
ら・らぽーとみたいなものが希望です。

154
50代女性
篠ノ井

ロケーションの良さを生かして、外の景色を楽しめるように開放感のある建物に。

155
50代男性
浅川

中心市街地に活気を呼び戻す拠点として、何らかの形で後世に残す。

156
40代女性
川中島

・待ち合わせ場所などに気軽に使えるみんなが集まれる場所
・誰でも入りやすい雰囲気のよい場所

157
60代女性
松代

愛知県から移住して５年になります。
長野市に来て残念なことが２点あります。
①善光寺付近は昔ながらの店も非常に多く良いと思いますが、長野駅東側はちょっとさびしい感じが
し、県庁所在地でありながら大型ショッピングセンターがない事。
②篠ノ井と県の図書館に行きましたが、やや書籍も少なく、読書スペースも少なく、パソコンもあまり
見当たらないように感じました。
もんぜんぷら座は場所的には中心街であり、交通面の配慮も考えて１，２Fを駐車場にし、３，４Fを図
書館。
それ以上を現在入居されている店舗・企業とする。
図書館は読書スペースの確保、パソコンコーナーも設置し、活用しやすい施設とする。
なお、補足ですが長野駅東側のスペースの確保しやすいところで、大型ショッピングセンターをつく
り、長野駅東西の活性化を図られたらいかがでしょうか。

158
60代男性
更北

観光客誘致のためにも毎日イベントを催し、長野市の活性化を図ってほしい。

159
70代以上
男性
芋井

１・もんぜんぷら座単独で考えるべきではない。トイーゴ広場と一体でプランニングすべきと考える。
この場合、北西と南東角に銀行店舗が存在することもマイナス要因です。
銀行は低金利とデジタル化で経営的に困難な時代に突入しているので、複合施設のテナントとして
取り込むなど、集客力のある店舗や施設を誘致したい。
そのためには、駐車スペースが必要だが、北西角地のような平面駐車場はもったいない。
建築物を高層化するのではなく、低層におさえ、屋外駐車場とし、土地の有効活用と、駐車場近接の
複合施設としたい（トイーゴ駐車場が離れているのが難点）。
昭和通り交差点を、長野駅前、セントラルスクウェア、権堂、県立大学、善光寺の結節点とすべく、長
期的視点にたった整備をしていただきたいと考えます。
２・施設として公共的なものは当然だが、公営では冷たく、事務所的で暖かみがない。
民間の柔軟な発想を取り入れることが必要。
３・集客のポイントは幼児・主婦・高齢者層。その為の施設や店舗、例えば飲食店・コンビニ・遊具・食
料品店などは欠かせない。
４・図書館分室・ギャラリー・ミニホールなど文化施設はぜひお願いしたい。

160
40代男性
芹田

公共Wi-Fi、若者向けにパソコン関連や図書。
高齢者向けにコインゲーム等を設置し、休憩所として利用してもらう。

161
50代男性
芹田

・高齢者が集まって囲碁や踊りなどの文化的な活動ができる施設
・それと対比して若者が集まってイベントや交流会を持てるような施設
とにかく開放的な施設がよい

162
30代女性
古牧

長野市には松本や上田のように中心街に大規模な商業施設がなく人が集まらない。
長野は雪が多く、寒い季節が長いため、大規模な商業施設の利用は多いと感じる。
善光寺から長野駅までの間にあるため、大規模商業施設にも長野の特徴を官民で協力して、旅行
者にも魅力のある商業施設を導入することで中心街に人を集めることが大切だと思う。
大規模商業施設の中に行政で子育て支援施設や会議室、カルチャーなどを行えばいいと思う。
松本や上田のように商業施設内に長野の物産店を入れたり、休憩コーナーや長野独自の体験施設
もあると天気に左右されずに、長野を楽しめるのではないか。
色々な体験が出来れば地元の親子も休みに出かけられると思う。
南長野地区の開発はとても残念でした。
大規模商業施設の導入にはとても良い立地で期待していたのに、ちょこちょこと同じようなお店をば
らばらにし、住宅にしてしまいもったいなかった。
埼玉県のレイクタウンのような大規模商業施設を官民で協力して運営してほしい。


